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議会広報広聴委員会記録 
平成 25年 12月 6日(金) 

15：50 ～ 16：20 

議会第１委員会室 

 

【出席者】 田 畑 委 員 長 、 笹 田 副 委 員 長 、  

足立委 員 、 柳 楽 委 員 、 森 谷 委 員 、 野 藤 委 員 、  

布 施 委 員 、 岡 本 委 員 、 澁 谷 委 員  牛 尾 昭 委 員  

【事務局】 小川次長、田中書記、 

 

 議  題 

１．市議会だより第32号の発行について 

 （１）掲載内容について 

 

 

  

（２）掲載原稿の依頼について 

 

 

（３）校正スケジュールについて 

 

  

２． その他 

  

 

 

 

【議事の経過】 

〔 15 時 50分 開議 〕 

 

田畑委員長 それでは議会広報広聴委員会を開催します。今日の議題は市議会だより３２

議   長 副議長 局  長 次  長 係  長 係 合   議 

       

 

・あらかじめ提示したレイアウト(案)でおおむね決定 

・記載方法等説明（一般質問・文字数他） 

 

・今回は口頭にて依頼、次回からは一覧表を作成

 ・あらかじめ提示したレイアウト(案)で決定 

・記載方法等説明（一般質問・文字数他） 

  

 ・別紙 

 

・議会報告会の開催について 

・次回会議 平成25年12月24日（火）10：00～  第１委員会室 
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号についてです。ひとつめの議題として、掲載内容について、掲載内容に

つきましては、この資料を見てください。よろしいですか、第32号になり

ますが、レイアウトについては現時点ではこのように考えております。ま

ず表紙についてですが、目の前に過去の議会だよりがありますのでそれと

合わせながら見ていただいて表紙の写真については皆さん方と協議して決

めていきたいですが、発行が２月１日になりますのでそれにふさわしいも

のがあれば提案していただきたいと思います。下段の方に通常12月定例会

はめだま記事ということで記事を書いて、何ページにありますよというこ

とで掲載をしていきたい。特に委員の皆さんご承知のように１２月定例会

につきましては、目玉の記事がないので、私の方に任せていただきたいと

思いますが、皆さん方からこれだけは掲載してほしいという記事がありま

したら、言っていただきたいと思います。これが１ページでございます。

表紙です。申し遅れましたが表紙と裏面はカラーになりますから、承知し

ておいてください。それから２ページ定例会のあらましです。タイトル写

真といろいろありますが基本的には総務文教常任委員会の委員長報告をこ

こに書いていただきたい。となりが福祉、環境、そして、産業建設、次の

ページになりますが、予算決算となります。でここを埋めるようにしてお

ります。こちらを見てください。(前号)ここあいてますよねこちらを並行

して見ていただくとわかりやすいと思います。それで産業建設委員会が質

疑集中ということになってますがこういうことを書いていただきたい。こ

こは総務文教だね、福祉 産業建設 予算決算の委員長報告 次にこのよ

うに可決された事業を書いていきたい。その次のページから今回１９名の

議員の方が一般質問をされております。一般質問の記事をこのような形で

掲載をします。議員の皆さん方、ならびに各会派の皆さん方にもお願いし

ていただきたい。ご理解していただきたいのが、このように議員の写真を

使います。１１月１日号で発行しました、議員さんの写真がありまよね、

その写真を掲載してよろしいですかということを確認をしていただきたい、

自分でこの写真を使いたいという方がおられるとは思いますが、基本的に

はこの１１月１日号の写真を使わせてももらおうと思います。ので、ご理

解を頂けたらなと思います。この書式につきましては、はじめてのかたも

おられますので、お手元にこの資料があると思います、これと照らし合わ

してですね、タイトルを２０字以内で書いていただきたい。特に森谷議員

の場合、質問の数が多くありましので、自分が目玉でどれを書くか選択さ

れて、２０字以内です。答弁についても２０字以内で書いていただきたい。

枠の中にフォントの問題もありますが、 
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布施委員  森谷委員個人一般質問のこれです。ここです。(ページを示す) 

森谷委員  はい 

田畑委員長 フォント２０でいいのかい  

小川次長  ２０文字 

田畑委員長 ここが終わりましたね。ここから質問ですね質問は縦１1字、横２６行とな

りますので書いてあります。数字が書いてありますので自分の質問したこと

に対してと答弁がどうであったかということを、下段につきましては同じく

１１字の１６行 

森谷委員  一緒に使っていいんですか 

田畑委員長 はい一緒に使って結構です。それで写真がありますが今回一般質問された内

容に合致された質問に対して合う写真を。 

渋谷委員  関連した写真。 

田畑委員長 関連した写真を必ず添付してください。 

森谷委員  質問 ひとつに絞って書くのですか。 

田畑委員長 絞られた方が、森谷委員がメインとした質問がこうであったと。 

森谷委員  これがAだとしますよねAは書かなくてもいいんですか、BCDを書いて 

田畑委員長 どこかにAだけは書いてください。 

森谷委員  わかりました。４２行あるということですね。 

田畑委員長 そうです４２行の範囲以内で質問と答弁を書いてください。 

      それに関連する写真を添付してください。中には写真を載せないから文字数

を増やしてほしいという方がおられますが一切認めません。認めてしまうと

記事のバランスが取れなくなってきますので、たくさん書いてこられたら資

料未提出につき掲載できませんと名前だけ出します。 

森谷委員  きびしい 

牛尾昭議員 前から決まっていたことだからねルールを守ってやりましょう。 

田畑委員長 それでですね、「１２月定例会における「議会だより」一般質問の原稿作成

について」というこの資料があります。これを見てください。先ほども言い

ましてように原稿提出期限は１２月１８日午後５時まで田中さんの方にデー

タUSBもしくはメールで送っていただくようにお願いします。 

岡本委員  USBは大丈夫 こちらからあちらに移動できるの 

田中書記  大丈夫です。 

田畑委員長 局長の前のパソコンに名前を付けてデータを入れて声をかけておけば、田中

さんが抜いてデーターを張り付けるという手順にしています。 

岡本委員  ウイルスの関係は大丈夫 

小川次長  こちらのパソコンでウイルスチェックをします。 
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岡本委員  だったら自分たちのをそのパソコンに入れれば同じことでは 

小川次長  職員のパソコンは情報管理課で認証された決まったUSBしか使えないことに

なっているので大丈夫です。 

田畑委員長 ですから局長さんの前のパソコンにデータを入れて田中さんの方に声かけを

必ずしてください。１８日の午後５時までにお願いします。 

 森谷委員 ファイル名の話ですか 

田畑委員長 ファイルです。誰が持ってきたかわかるようにしておいてください。 

 森谷委員 入れる場所はわかるのですか フォルダは 

 田中書記 デスクトップに「議会広報広聴委員会」フォルダがあります。その中にお願

いします。 

田畑委員長  先ほど言いましたように質問のタイトルは２０字以内 

      さっきと重複しますが原稿の文字数は縦書きで１段目が11字の２６行、２段

目が１１字の１６行の計４２行の中に質問と答弁を書いてください。必ず写

真イラストを掲載するときは１０行のスペースがとってありますので、お願

いします。 

 布施委員 写真を掲載する場合は人物が入っている場合は必ず了解をしないと使えませ

んので。 

田畑委員長 難しいことをいう人がおられますので肖像権とかありますから 

 森谷委員 写真が小さくなったら行数はどうなるのですか  

田畑委員長 増やしません 

 森谷委員 いうことは空白にしておくのですね 

田畑委員長 はい 質問答弁２０字以内 フォントは１２でお願いします。原稿に記載す

る数字の記載方法を統一しています。ですからここに書いてありますように

例1で１４億６千万円 １４３億８５２５万円 平成２４年１０月８日 特

に数字につきましては平成２４年１０月とこのよう形で掲載してください。

お願いします。 

 森谷委員 文字は明朝ですか 

田畑委員長 あれは最後に全部修正します。 

 田中書記 一括で直すのでなんでも大丈夫です。 

田畑委員長 その次のページを見てください。 

      議会だよりを掲載するにあたって一つの決めごとをつくっています。これが

世間的に正しいかどうかは別の問題ですが年齢とかわかりにくいことが書い

てありますので参考にしながら自分の質問についてはこの言葉を使って作っ

てください。 

次は発行日程の資料があると思います。今日は１２月６日金曜日第１回目の
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委員会を開催しています。１８日には個人一般質問の〆切が書いてあります。

そして２０日にはその他の原稿、総務文教委員長報告 福祉産業予算決算 

私の方から原稿依頼をしますので、これが２０日に午前中でお願いをします。

２４日火曜日１０時から第２回の委員会、編集作業。２４日には一般質問を

された原稿が揃っていますので、先ほど言いました委員長報告も揃っていま

す。ほぼこのページが出来上がっています。表紙のページが案をいくつか出

して委員の皆さんと協議できるかどうかは分かりませんが、ほぼ出来上がっ

てきますので、委員の皆さん方と協議をしながら、先に言いました使いたく

ない文字、用語等を委員の皆さんとチェックしながら決めていきたいと思い

ますので、印刷業者も同席してお願いする部分もあろうかと思いますので、

２４日には委員皆さんの出席をお願いします。これが終わりますと原稿をお

渡しして1月7日10時から印刷が出来上がってきますので第3回を開催して24

日にチェックしたもので間違った掲載をしていないかチェックします。終わ

りましたら即印刷会社に渡して、1月10日10時に成果物が印刷会社からこち

らにきますので3者で私と委員長副委員長事務局とで最終チェックをしまし

て、原印刷さんに渡して1月22日までに各自治区へ送っていただく印刷業者

からそして2月1日号として配布されます。1月の末の月末には各戸配布され

る予定になっていますので、この日程を間違えないようにお願いします。 

 柳楽委員 24日は10時からですが何時くらいまでかかりますか 

田畑委員長 これがですねさっさとできれば2時間くらいですかね。 

柳楽委員 午後からもかかることがありますか 

田畑委員長 あるかもしれません 

森谷委員  午後5時までと書いてありますが 

田畑委員長 それは印刷会社に渡すことです。極端言いますと10時から4時40分くらいま

でに第2回の委員会の中で校正作業を終わらせるということです。 

森谷委員  ずーと続くわけではないですね 

田畑委員長 そこまで続くとちよっと… 

牛尾昭委員 常任委員会ですので欠席はできませんから欠席理由がなければ。 

柳楽委員  午後から予定を入れない方がいいですね。 

田畑委員長 そうです。 

牛尾昭委員 常任委員会ですので予定は極力入れてもらわない方がいいと思います。 

田畑委員長 今までのところで委員の皆さん方から全体的なところで何かありますか。  

それとこの裏を見てください。特別委員会というのがいつ立ち上がりますか。 

小川次長  両方13日です予定です 

田畑委員長 2つの特別委員会が立ちあがりますので委員の皆さん方の写真と目的を掲載
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します。あとがきについて一番下の下段ですねこれについてわしが書いてや

ろうという方がおられたら、基本的には委員長が書くので、私が書きます。 

もし、表紙の写真でいいのがあれば提案してください。 

笹田委員  原稿依頼は。 

田畑委員長 原稿依頼ですが、総務は岡本委員、福祉は田畑、産業は布施委員、予算決算

は岡本委員でお願いします。通例になっていました、委員会構成変わりまし

たが、可決された主な事業は岡本委員にお願いしてましたので、岡本委員で

お願いします。それから次長、賛否の公開ですが、今回提案されている議案

について条例改正に伴う問題で使用料を上げるのがほとんどだと思うんです

よ 

小川次長  6つあります。 

できれば今まで通りにしてほしい全部の議案を載せて賛否を載せるべきかな、

半ページでは足りないので下1ページくらいとると思います。議案そのもの

は多くないので。 

田畑委員長 賛否の公開をこのようにやっています。ホームページには反対理由を記載し

てもらっています。 

小川次長  皆さん11月臨時会でやってもらっています。 

田畑委員長 これをやるとページが足りない？ 

岡本委員  大丈夫でしょう 

笹田委員  ｢知って納得｣を減らしては？ 

田畑委員長 レイアウトを変えて今までと同じように、議案数が少ないのでこのようには

ならないと思いますが、ゆとりがないとみる気がしないと思う。 

小川次長  議員さんの数も28名から24名に減っているので、気持ちだけは少なくなりま

す。 

田畑委員長 議案の文字数が増えている。 

いままでのことで何かありますか 

野藤委員  質問ではないですが最初写真をここで撮ってもらって公開してもらっていま

すがヘアスタイルが気になるので撮りなおしていただくことはできますか。 

小川次長  個人の分ですか 

野藤委員  はい 

田畑委員長 あの写真を必ず使うとはいいませんので、自分で持ってくるか撮ってもらう

ということで。 

小川次長  HPもこれで載ってますよね 

森谷委員  僕も変えてほしいです。 

牛尾昭委員 気になれば換えてもらってください。4年間それでいくので毎回気になるよ
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うだったら 

田畑委員長 写真についてはよく写ったのを出してください。事務局で対応しますので。 

森谷委員  ここは10人しかいませんが他の人の質問は自分でやるのですか。 

田畑委員長 一般質問した19人のリストがでていない。 

笹田委員  リストがないので今回自分たちでやりましょう 

田中書記  会派で言われるといわれたので、後は西村議員、芦谷議員、小川議員がおら

れないので。 

牛尾昭委員 私が言いましょう。 

田畑委員長 基本的にはここから流すようにしないといけないです。 

では、今回は牛尾議員にお願いしましょう。次回からは依頼リストをつくる

ように。このメンバーで4年間は議会だより、議会報告会をやっていくので

基本的には一般質問をされた一覧表と依頼表を、答えは分かっていても出し

てください。今回はこれに書いたので。 

田中書記  はい。 

森谷委員  忘年会のようなものを 

田畑委員長 一通り終われば最後のその他で挙手してお話ししてください。発行日程につ

いてはいいですね 

森谷委員  はい。 

笹田副委員長 最後このまとまった資料で議会報告会規定と要領があります。 

実は2回やってきましたが、2回とも議運でやっていますが今回常任委員会に

なりましたので18日の議運で諮られて一回ボールがこっちに飛んできます。

中身をたたいてくれという依頼がきますので読んでもらって中身を理解して

もっらていたらと思います。あらかたの案は委員長と副委員長と事務局の方

で24日までに協議をしようと思います。新人の方は読まれてもなかなか理解

しがたいところがあると思いますが、経験されている議員にお示ししていた

だいてより活動しやすいいいものにできたらと思いますので、ひととおり目

を通してください。24日この話をします。 

田畑委員長 条例といって金縛りにするとものごとがすべて、しんどくなります。ぼかし

ておくとまた、おかしいことになるし…、 

ある程度決めておかないといけないところもあるし、がんじがらめになって

いるので、観ていただくとわかりますけどね。 

笹田副委員長 規定と要領は議会の議決が要りませんので、議運でOKしていただけたら 

田畑委員長 がんじがらめにしないような方向で検討を進めていきたいと思います。 

よろしいですか。 

（委員より「はい」という声あり） 
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田畑委員長 その他の項目です。 

岡本委員  提案でございます 後日に編集作業をしますがおおむね慣例で行くとこの組

み合わせで作業をしますが、向こうが新人さんばかりになるのでこの辺で入

れ替えをさせてください。 

牛尾昭委員 その方がいいと思います。原稿の読み合わせをするので。 

布施委員  野藤さんと私が交代します。 

田畑委員長 よろしいですかでは野藤議員と布施議員の席位置を変えるということでよろ

しいですね。 

（委員より「はい」という声あり） 

田畑委員長 他に 

森谷委員  以下同文ですが忘年会にシーズンですので 

田畑委員長 常任委員会になりましたので新しい委員会構成になったときにするべきでし

たが、12月定例会が終わった時点で委員の皆さんと顔を合わせる機会が多く

なりましたので、委員の皆さん方の日程調整ができれば顔合わせ会を懇親を

深めるためにもいいことですので、日時、場所、予算について担当を決めた

いと思いますが、岡本委員に日程調整をしてもらいます。 

岡本委員  はい。私の方で 

田畑委員長 では、また岡本委員の方から調整がありますので。日程調整してください。

そのほかありますか 

（委員より「なし」という声あり） 

田畑委員長 一般質問ですが、質問の数の問題それからあくまで42行の制限をかけていま

すので、端的にして「お伺いします」とか使わない方が、文字数も減ります

ので。もし、わからないことがありました私のほかの委員の皆さんに聞いて

ください。よろしくお願いします。新人さんは以前の議員だよりがあります

ので参考にしてください。18日の5時までに提出していただきますようにお

願いします。そのほかありませんか。 

（委員より「なし」という声あり） 

田畑委員長 以上をもちまして議会広報広聴委員会を終わります。 

 

浜田市議会委員会条例第65条第１項の規定により、ここに委員会記録を作成する。 

            議会広報広聴委員会委員長  田畑 敬二  印 

 

 

〔 16 時 20 分 閉議 〕 


